

# Panorama Internacional

## La pugna IMPERIALISTA EN ORIENTE ES OTRA DE LAS CAUSAS DE LA PROXIMA GUERRA

El famoso plan Tanaka de los cien años que rige la política exterior japonesa, tendiente a dominar al mundo en ese lapso, recibió un apreciable refuerzo con motivo de la claudicación de Munich. Los japoneses no se habían atrevido a atacar Cantón por miedo a lesionar el imperialismo inglés, con grandes intereses en todo el Sur de China, pero en vista de la claudicación de Chamberlain no titubearon un momento más, y así lograron tomar la gran ciudad. Después de este éxito temporal, su envalentamiento creció. Ahora han declarado que "Asia será sólo para los asiáticos", lo

cual equivale a decir, en términos honradamente traducidos, que "China sólo debe entregar sus riquezas al imperialismo japonés". Naturalmente esto le siona gravemente, pero muy gravemente los intereses británicos en primer lugar y en segundo, los de Francia y Estados Unidos. Todos estos tres países mantienen un comercio enorme con China, fuera de las múltiples concesiones que ahí tienen. Al cerrarse, les tan importante mercado y tan gran proveedor de materias primas, su economía forzosamente se resentirá en grado superlativo, con las consecuencias de rivalidad económica fá-

cilmente previsibles. Cabe recordar que en virtud del pacto de las Nueve Potencias firmado el año 1921, se mantenía una política de "puerta abierta" para todos los grandes países en China. Hoy por hoy, cuando se ha derrumbado este regulador comercial, la situación asume caracteres graves para los reaccionarios británicos jefeados por Mr. Chamberlain y también para los EE. UU. que se verán obligados a completar su política anti-alemana en América Latina con una enérgica acción contra los militares amarillos del Extremo Oriente.

## EL PROBLEMA COLONIAL Demuestra una vez más que la "PAZ" estilo Munich sólo conduce al SANGRIENTO EXTERMINIO DE LOS PUEBLOS

Una nueva inquietud sacude a la Europa contemporánea oprimida por las ambiciones nunca bien satisfechas de los fascismos. Hitler ha demandado en los últimos días con gran énfasis la devolución total de sus antiguas colonias, que en este momento tienen una extensión de 2.000.000 de Km. con una población cercana a 14.000.000 de habitantes y que están en poder en su mayor parte de Inglaterra y Francia. Al mismo tiempo Mussolini ha pedido a Francia como condición indispensable para llegar a un acuerdo de mutua seguridad, la entrega de sus más importantes posesiones

estratégicas en el Mediterráneo. Ante esta doble requisitoria Daladier ha visto derumbarse sus sueños de conseguir una armonía política con los tiranos. Y ante la necesidad de defender los intereses franceses ha contestado tanto a Hitler como a Mussolini de un modo terminantemente negativo, máxime que se ha visto presionado por la opinión pública indignada por las persecuciones anti-semitas. Igual cosa le ha acontecido al otro claudicador Mr. Chamberlain ha tenido que declarar en la Cámara de los Comunes la decisión del gobierno

inglés de no complacer las demandas coloniales de Hitler. Esta declaración se ha visto forzada no sólo por el problema judío—como en Francia—sino por demandas directas de los propios dominios ingleses en el África del Sur, donde según sus voceros autorizados, "se peleará valientemente antes de entregar el legado sagrado de las colonias". Este nuevo cnoque imperialista evidencia aún más nuestra afirmación: Sólo con una acción enérgica y decidida frente a los agresores se salvará la Paz.

## Otro fracaso de CHAMBERLAIN, el Reaccionario Inglés

Sir Neville Chamberlain sueña con la "pacificación" capitalista del mundo, como medio más efectivo para defender sus propios intereses y los de su clase. Pero tales imaginaciones parecen que no van a hallar realización ninguna. El mundo de "armonía" capitalista con que sueña el premier inglés, en la práctica resulta un inmenso neumático podrido; cuando se le pega un parche para tapar un hueco (Munich), el aire se sale por dos o tres lados distintos. Tal ha sido la consecuencia de la oprobiosa campaña antisemita de los últimos días, a que se ha visto obligado Hitler, entre otras causas, por "la carga que Alemania ha significado la anexión de una Austria empobrecida". La prensa inglesa se ha indignado contra los nazis. Los periódicos germanos han respondido con virulencia, recordando las matanzas de Ára-

be en Palestina. Y así han seguido las cosas, hasta el punto de que Chamberlain "terme" el fracaso del pacto anglo-alemán. Sin embargo, esto no es todo. Se había anunciado un viaje de los reyes ingleses y del premier a los Estados Unidos. Pero como el Presidente norteamericano ha decidido "poner en cuarentena moral" a los nazis y luchar cada vez con mayor decisión por echarlos de América Latina, es muy posible que Sir Neville se abstenga de cruzar el Atlántico. Si antes aspiraba a arreglar las diferencias inglesas con el capitalismo yanqui, ahora teme hacerlo por miedo a disgustar mayormente a Hitler. Y a la postre, por seguir en sus dudas y vacilaciones, Chamberlain no conseguirá ni lo uno ni lo otro. Lo único que obtendrá con eso, será ahondar el abismo de su muy próxima caída.

## El mundo democrático se estremece ante la última cadena de horrores nazis

Sin comentarios, porque no los necesita, transcribimos los eslabones de la trágica cadena de hechos vandálicos del hitlerismo durante la última semana: 1º—Un joven judío indignado por el trato dado a sus conacionales por las hordas de Hitler termina con Von Rath, Secretario de la embajada alemana en París; 2º—Goering anuncia represalias económicas contra los semitas como venganza por el asesinato ocurrido en Francia; 3º—Hitler va lora la vida de un alemán en mil millones de marcos, pues to que impone esa enorme mul-

ta a los judíos de Alemania; 4º El comercio "no ario", las propiedades, las personas de los judíos, incluyendo mujeres, niños y ancianos, son escarneci das y flajeadas por orden de los dirigentes nazis; 5º—En Munich pronuncia un discurso azuzador anti-semita el ministro del interior de Baviera, Adolfo Wagner, después del cual la muchedumbre cegada, se lanza contra el palacio del Cardenal Faulhabers y contra los CATOLICOS que lo habitan; 6º—A pesar de las fer vientes protestas del Vaticano, Mussolini anuncia que continuará su programa racial anti-

judío y que limitará la acción de los sacerdotes y del catolicismo en las escuelas, restringiendo también la prensa católica; 7º—Se anuncian desórdenes en Varsovia (capital de Polonia), en Dantzig, en Hungría y en Checoslovaquia—todos feudos de Hitler—en los cuales se ha matado lo indecible a los judíos; 8º—EE. UU. retiran su embajador y su encargado comercial en Alemania y Hitler retira su embajador de los Estados Unidos; 9º—Roosevelt condena en términos enérgicos los pro cederes "medievales" del fue-

hrer; 10º—Chamberlain y Daladier sienten vacilar su política exterior pro-Hitler ante la presión unánime de la opinión pública de ambos países, sacudida de horror por la última actuación de los agresores de la democracia y de la paz; 10º—Ribbentrop en nombre de los nazis promete nuevos exterminios y más grandes masacres al decir en los funerales de Con Rath que el "desafío" de las democracias queda aceptado.

## ROOSEVELT, ABANDERADO DEL ANTIFASCISMO EN AMERICA

Las recientes persecuciones antisemitas en Alemania, cuyas características de horror medioeval han venido a comover a todos los hombres honrados de los cinco Continentes, han servido para poner afirmaciones definitivas sobre la política exterior anticapitalista de Roosevelt, la cual algunos timoratos pusieron en entredicho con motivo de las últimas elecciones de los EE. UU. Esto es ya tan evidente, que a pesar de las divergencias políticas internas de los yanquis, se ha formado un frente unido contra el fascismo sin ninguna dificultad, como lo demuestra el envío de Landon, republicano opositor tenaz del Nuevo Rumbo, junto con la hija de John L. Lewis el líder obrero norteamericano. Desde estas columnas nosotros hemos venido combatiendo abiertamente la penetración creciente del capitalismo alemán en la industria nacional del café y sus aspiraciones de controlar nuestra riqueza eléctrica y las posibilidades económicas que brindaría una canalización de las lagunas del Tortuguero. Ahora, según informa "La Tribuna" del miércoles pasado, todo parece indicar que los EE. UU. se han preocupado de estos nuevos intentos nazis de absorción

económica en Costa Rica, como han vigilado también iguales actuaciones en el Brasil, en Colombia, en Cuba y en casi todos los países de América. Esto nos indica que ya se plantea abiertamente un combate comercial, fuera del que se libra en el plano político, entre nazis y norteamericanos, sobre el cual llamamos la atención a nuestros hombres de gobierno y en especial al pueblo costarricense, pues de tal lucha el país debe derivar las mayores ventajas posibles en pro de su desarrollo democrático y de su efectiva liberación nacional. Aspectos concretos de esta gran pugna inter-imperialista nos proponemos abordar en ediciones posteriores de "TRABAJO". Por hoy nos limitamos a traer a cuento—sin comentarios—otra nueva consecuencia de la política exterior de los EE. UU. Un periódico de Guatemala, donde existe una gran censura de prensa como consecuencia inmediato del régimen que ahí impera, llamado "El Nuevo Diario", ha editado en los últimos días una gran cantidad de referencias en pro de la cultura ibérica y del gobierno del Dr. Negrín. ¿Qué dicen de esto los señores del Poder Ejecutivo

**SEÑORAS:**  
Sus Medias y calcetines finísimos para sus niños  
DESDE ₡ 0.50 el par en adelante, en:  
**LA COMPETIDORA**  
(La verdadera CASA de sus MEDIAS)

**TAMBIEN DENTRO DE ITALIA SE LUCHA CONTRA EL FASCISMO**  
Informa la agencia noticiosa FABRA que a mediados del mes pasado fue descubierta una organización antifascista en Italia. La policía de Mussolini (O. V. R. A.) ha detenido al profesor Eugenio Corni, jefe de esa organización, que residía en Trieste, y a varios de sus colaboradores. Entre ellos al ex-diputado de Florencia, Philipson. Naturalmente, no se puede esperar otra cosa. A pesar de la dura represión no ha cesado ni un instante en Italia la actividad de las organizaciones antifascistas. Los brutales procedimientos seguidos por la "Ovra" para extinguirlas, han tropezado con la voluntad indomable del pueblo italiano en su lucha contra los explotadores. El descubrimiento de esta organización dentro de la propia Italia, si bien es de lamentar, también es una muestra más del tesón con que el pueblo italiano sostiene su lucha por la independencia y por la verdadera libertad.

**EL AVIADOR LIND-BERGH REALIZA AHO-RRA VUELOS DE PROPAGANDA ANTISOVIETICA POR ENCARGO DE SUS PROTECTORES INGLESES Y ALEMANES.**  
Durante su última visita a la Unión Soviética, Carlos Lindbergh llenó las columnas de los periódicos de todo el mundo con sus declaraciones elogiosas sobre el aspecto general del país, su potencia económica y sobre todo del estado inmejorable de su aviación civil y de guerra. Hace algunas semanas, dió Lady Astor, figura típica y activa de la reacción en Inglaterra una cena a la que asistió, como invitado de honor el aviador norteamericano en cuestión. Ahí parece que este señor, con la ligereza característica de los provocadores, ha dado un viraje profundo, el cual se externó en forma de altisonantes publicaciones sobre la potencia aérea de Alemania, según él capaz de vencer rápidamente a las de Inglaterra, Francia y la URSS. juntas.

La explicación de semejante cambio debe de saberla muy bien Lady Astor y el Mariscal Goering. Recuérdese que Lindbergh es casado con la hija de uno de los magnates norteamericanos, razón que lo vincula directamente con la alta finanza internacional, y que lo divorcia de las grandes masas

## AYUDA al PARTIDO

Han sido devueltos por sus dueños los siguientes bonos políticos: 2 quintos del bono N° 256; 2 del bono 257; el bono N° 118; el bono N° 220; 3 quintos del bono 263; 1 quinto del bono N° 10; 1 quinto del bono N° 292; el bono N° 55. A todos el Partido da las gracias.

**ESTILO INIMITABLE...  
DISTINCION SUPREMA...  
CORTE PERFECTO...**  
consigue Usted en la SASTRERIA  
**Pacheco y Conde**  
(225 varas al Sur del Teatro Raventós)  
TELEFONO 4921